
地域おこし協力隊活動報告書

活動団体 南九州市茶業振興会

役職

氏名 窪　拓摩

着任日 令和３年２月１日

活動月 令和4年4月（着任1年3ヶ月）

主な活動 １. 県内茶産地が一体となった新茶オンラインイベント開催直近！
２. 外部企業との連携、ブランディングづくりの商談
３. 地域を超えた情報交流への注力、その他

１. 県内茶産地が一体となった新茶オンラインイベント開催直近！

写真：総力戦で挑んだ出品茶摘採最終日の様子

新茶シーズンが本格的に動き出し、タイトなスケジュールで茶業振興を進めた一ヶ月。
当月は、出品茶の摘採(てきさい)現場/製造現場に立ちSNSでの情報発信を土日祝含め連日行
いました。『情報は鮮度が命』を念頭に、タイムリーな新茶最前線の雰囲気を全国の方々にお届
けできたのではないかと感じております。
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お茶好きの方々はもちろんのこと、今や全国の茶産地の茶業関係者や茶商、お茶を取り扱う飲
食店、さらには海外在住の方もご覧になられているSNSアカウントにて、特に注力した業務内容
となり、嬉しいことに大きな反響をいただいております。

写真：新茶お披露目会案内POP

上記内容と並行し、５月２日八十八夜の
日に開催するオンラインイベント『新茶お
披露目会』の実施に向けた、事前アン
ケートご参加の方々への新茶一煎パッ
クなどの送付作業や、当日志布志市/霧
島市と配信をつなぐための事前打合せ
などを実施しております。

鹿児島県内の茶産地、さらには全国の
茶産地が持つ解決すべき課題の多くは
共通点がありながらも、日本国内のお茶
を消費する顧客獲得のシェア争いなどか
ら、長年内々でとどめているケースが多
かったお茶業界。

そんな中でも、茶産地の枠を超えてお茶
を伝えていく取組の先駆けとして、ご多忙のお茶最盛期にもかかわらず今回ご協力いただきます
志布志市役所（志布志市茶業振興会）の皆様、霧島市役所（霧島市茶業振興会）の皆様には、こ
の場をお借りしまして厚く御礼申し上げます。

その他、知覧茶を使った焼き菓子、グラノーラを今回のために作成いただきました頴娃町にある
古民家カフェ『Le.plan.de.AK』、今回のイベントにご参加いただきます茶業関係各所の方におき
ましても御礼申し上げます。

当イベントの詳細につきましては、次月の活動報告にて改めてお伝えいたします。

２. 外部企業との連携、ブランディングづくりの商談

　当月は、アジア・オセアニアを中心とした食品の輸出を進めている企業との商談を実施。元は
現地のツアーコーディネートやプロモーション事業をメインにされている会社にて、すでに現地の
得意先との関係性を構築されている点や、日本から各国までの船便、航空便の商流、そのさき
のカスタマーを抑えている点など、魅力的な商談内容となりました。
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物流だけでなく、世界中で少しずつ人の流動性がではじめているこの頃、私の主戦場である『商
流づくり』における、知覧茶の本格的な海外進出に向けた取組を進めて行きます。

３. 地域を超えた情報交流への注力、その他

写真：新茶お披露目会用に作成した知覧茶缶バッチ

　先述の新茶オンラインイベントでは、出来立ての新茶を一煎パックで作成し、事前にご自宅など
にお届けしまして、当日の配信に合わせ画面越しで楽しんでいただくといった、物理的距離を感
じさせない知覧茶を身近に感じていただく取組としています。

また、イベントの企画の中で、県内茶産地とリアルな新茶情報を交換し、まだまだ身近に鹿児島
茶を知る接点がない方々に知っていただきたく、本年はスケールを拡大し、より興味を持っていた
だきやすい内容になっています。

近年よく耳にする『新たな取組』というフレーズの内容から企画を考える際、気を衒うような内容
の企画を進めがちですが、市場のニーズは意外にも『当たり前の中にあるちょっとした変化』を感
じることができる基本的な事だったりします。

「オンライン配信は苦手だけど、お茶のPR発信をしてみたい...!!」、「既存の消費者層とは違う若
い人たちにお茶を飲んでほしい...!!」など、前向きな意志を持った茶農家さんは全国各地にいらっ
しゃいます。
今後は、「内側」と「外側」をつなぐブリッジングの役割としてもお茶業界を盛り上げていこうと計画
しています。

内と外を知ることにより、一層知覧茶を表現できると感じます。
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写真:頴娃町・大野岳にて指宿市への新茶贈呈式を開催

別件では、月末に大野岳で指宿市への新茶贈呈式を開催しました。
両市から市長を始めとする方々にご出席をいただき、お茶生産者も「近年で一番の出来」と太鼓
判を押す新茶を贈呈し、指宿の温泉旅館などを中心に多くの方々に楽しんでいただく予定です。

先方よりいただきました最新の情報では、ホテルで新茶PRを実施後、新茶が好評で完売をされ
たという嬉しいご連絡をいただいており、注目の高さが伺えたところです。

平日の日中、かつ縮小開催ということで、当日はインスタライブでの配信を行い、地元茶業関係
者や県外のお茶好きの方々にご視聴いただきました。

▼新茶贈呈式アーカイブはこちらから
https://www.instagram.com/p/Cc4NKXOqkff/

以上、簡単ではございますが当月の報告といたします。

https://www.instagram.com/p/Cc4NKXOqkff/

